

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Jueves 22 Marzo de 1888.

Año XVI Núm. 4.565.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

19 Marzo de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Sobre los alcoholes.—De acuerdo con el Ministro de Hacienda la Comisión que entiende en el proyecto sobre los alcoholes presentará dictámen introduciendo algunas modificaciones. No se sabe aun cuales serán éstas porque la Comisión ha de reunirse varias veces antes de dictaminar para convenir los puntos esenciales que han de sufrir modificación. Indudablemente que serán en sentido menos restrictivo que el proyecto tal como lo ha presentado el señor Puigcerver, pues aunque no hubiera sospechas para creerlo, después de las informaciones celebradas y el espíritu conciliador del Ministro manifestado en diferentes ocasiones, el aire tranquilo de los amigos de éste y el contento que reina entre los ministeriales que no parten peras con el Sr. Gamazo, revelan que se está dando con la fórmula que ha de acallar las quejas de los interesados en el alcohol. La Comisión se muestra muy reservada.

La amnistía.—Los Sres Pedregal, Muro y Azcarate se han acercado esta tarde á ver al Presidente del Consejo con el fin de interesarse por el inmediato traslado del brigadier Villacampa y al mismo tiempo hacerle indicaciones para que el Gobierno conceda una amnistía á los condenados por las sediciones ocurridas en distintas épocas.

El Sr. Sagasta se ha manifestado muy complacido por el acto que realizaba la minoría republicana, acercándose á él como jefe del Gobierno para pedirle una gracia, tanto más digna de apreciar, cuanto que la situación especial en que se halla colocada la minoría, podía impedirles en cierto modo solicitar el perdón de los sediciosos.

Con respecto al brigadier Villacampa parece que manifestó que no se encontraba tan grave como se decía, y que en el penal donde se encuentra se halla atendido hasta con esmero. Tanto el traslado como la amnistía de los emigrados, dijo que serán objeto de su singular atención y propondrá á sus compañeros de Gabinete que se acuerde un medio por el cual pueda realizarse lo que la minoría republicana desea, aunque cree que lo de la amnistía ha de tropezar con serios inconvenientes.

Desde luego los presumo, como los presumirá el lector. Supone la amnistía que los emigrados por delitos políticos y los que ya se han acogido á indulto, vuelvan á obtener los grados y empleos que tenían antes de sublevarse. Esto para el Gobierno debe ser algo violento, pues debe temer que el elemento militar que permanece y ha permanecido fiel á las instituciones lo tome de un modo que sea un peligro para la disciplina del ejército. Porque á indulto puede acogerse cualquier emigrado que lo solicite, pero no se contentan con eso. El asunto es delicado para el Gobierno bajo diferentes puntos de vista. Supongamos que se realice el acto de clemencia que se gestiona, con la generosidad de volver á admitir á los agraciados en las filas del ejército: ¿Vuelven verdaderamente arrepentidos? ¿No reincidirá alguno de ellos?

Esto aparte del mal precedente que se sentaría y del peor ejemplo que se daría de colocar á unos rebeldes al lado de los que ni las promesas ni los halagos han sido en ellos bastante para hacer armas contra lo que tienen el deber de defender.

Estos son en mi concepto los escrúpulos del gobierno; escrúpulos que no dejan de ser justificados, aunque por otra parte se incline siempre el ánimo en favor de los que se hallan en la desgracia.

En el Senado.—Después de algunos días de vacaciones se han reunido esta tarde escaso número de senadores, celebrando la sesión mas corta de la legislatura pues escasamente ha durado hora y media.

Este espacio de tiempo se ha invertido en preguntas de escaso interés dirigidas al gobierno, aprobación de varios proyectos de ferrocarriles y comienzo del debate sobre autorización para vender los bienes de la comunidad india del Cancey, que ha tenido que suspenderse por no haber podido asistir á la sesión el Sr. Ministro de Ultramar.

Mañana continuará la discusión de este proyecto.

Viaje diferido.—La reina Isabel que había anunciado su viaje á París para el miércoles 22, ha diferido la marcha hasta el sábado próximo.

Este es un dato más que deben recoger los que todavía creen que los viajes de las personas allegadas á la Madre del rey obedecen á consignas y á plazos fijos, para que vayan convenciéndose de que como dijo el Sr. Sagasta, han pasado los tiempos de conspiraciones en el seno de la real familia, ó al menos que ya no existe ese temor.

Varias noticias.—El Consejo de ministros que debía celebrarse esta noche en el palacio de la Presidencia se ha diferido hasta el miércoles próximo.

La Corte no hará este año tampoco la acostumbrada visita á los Sagrarios el día de Jueves Santo.

Esta tarde han paseado por el Retiro y la Castellana la reina Isabel y su hija la Infanta.

Hoy ha estado en Palacio á ofrecer sus respetos á la familia real el Sr. Elduayen y el Sr. Alonso Martinez.

Han salido para el real sitio de Aranjuez, varios tapiceros y ebanistas con objeto de arreglar las habitaciones que ha de ocupar la Corte durante el próximo mes de Junio.

El Gobernador de Albacete en telegrama de hoy dice, que entre diez y once de la mañana de ayer, se declaró un horroroso incendio en las fábricas de papel del señor Gozalves, extramuros Villalgordo Incar, continuando hasta después de las cinco de la tarde. No ocurrieron desgracias personales, y las pérdidas se calculan en cien mil pesetas.—*Dikson*.

ENTIERRO DEL EMPERADOR

Berlin 16.

Desde las ocho de la mañana han comenzado las imponentes manifestaciones de duelo.

La muchedumbre, cuyo aspecto es indescriptible, se apiña en las calles, formando murallas vivas con su espacio para la

comitiva fúnebre en la avenida de Charlottenburg, cubre los tejados de las casas del tránsito, rebosa de los balcones, y hasta se enracima en los árboles de la avenida. El espectáculo es hermoso y conmovedor.

Desde anoche á primera hora empezó á condensarse en derredor de la catedral la multitud. Es acto de verdadera temeridad arriesgarse en aquel mar de curiosos, resueltos á esperar á pié firme el paso del cadáver.

A los puestos de policía van llegando víctimas de las apreturas, unos con desmayos, con síntomas de sofocación la mayor parte.

Comienzan á formar las distintas corporaciones invitadas la quintuple barrera que ha de formar calle.

Entre ellas están las asociaciones estudiantiles, las de antiguos militares, todos los gremios con sus estandartes, delegaciones de los obreros de las fábricas de Berlín, diputaciones extranjeras, y las de las Universidades y escuelas de fuera de la capital. Toda esta multitud, añadida á la que ya esperaba en las calles, forma terrible hormiguero de seres humanos.

Se ha estado trabajando toda la noche en los pabellones del obelisco y en el adorno fúnebre de la puerta de Brandeburgo, y todavía no está terminado todo.

Todo el proyecto que ha de recorrer el cortejo fúnebre está sembrado de ramaje de pino.

El tiempo muy claro y excesivamente frío.

A las once de la mañana principiaron á sonar las campanas de todas las iglesias de Berlín.

Una hora después se hallaban reunidos en la catedral todos los reyes, príncipes, generales, altos funcionarios y demás elemento oficial, y al dar la última campanada de las doce, principiaban los oficios.

Habían sido colocados en primera fila, delante del altar, grandes almohadones con las insignias de los emperadores de Alemania, reyes de Prusia y electores de Brandeburgo.

En las filas inmediatas estaban los ministros, los altos funcionarios de la corte, general Lehnrdorff y el general Pape, comandante general de la guardia; el príncipe Radziwill, jefe de la casa imperial; los plenipotenciarios de los Estados Confederados de Alemania; las comisiones del Reichstag, de la Dieta y de la Cámara de Señores de Prusia y los presidentes de las provincias.

Junto al altar estaban la emperatriz Victoria, todos los reyes y príncipes de Alemania, los príncipes extranjeros y los embajadores y enviados extraordinarios.

El doctor Koogel, predicador de la corte, asistido por todo el clero de la catedral, celebró los oficios.

En el momento de dar la bendición, la infantería apostada á la entrada del templo hizo tres salvas.

Terminada la ceremonia religiosa, la comitiva fúnebre se dirigió á las puertas de la catedral, donde estaba la carroza que había de conducir los restos del emperador.

Iba delante el general Pape con el estan-

darte imperial, y seguían los ministros con las insignias del imperio de Alemania y del reino de Prusia.

Doce coroneles llevaban el féretro, que luego depositaron en la carroza fúnebre.

Esta iba tirada por ocho caballos, que eran llevados del diestro por oficiales superiores.

Cuatro caballeros del Aguila Negra llevaban las cuatro puntas del paño que cubría el féretro. Y sobre este iba el palio imperial, llevado por generales.

Colocado el féretro sobre la carroza, se puso en marcha el entierro.

Delante marcharon los escuadrones de húsares, de dragones, de hulanos y de guardias corps, y las primeras compañías de los regimientos de infantería y de artillería, todos con los estandartes de su cuerpo y con las músicas tocando marchas fúnebres.

Seguían los mariscales y los pajes de la corte, los ministros y los altos funcionarios palaciegos, y después venía el carro fúnebre, con el fénetro dorado.

A los lados de la carroza marchaban los oficiales gefes del Estado Mayor, los coroneles y los generales, y detrás el caballo favorito del difunto emperador, conducido del diestro por el caballero de la casa imperial.

Seguía el general Pape con el estandarte del imperio, y acompañado por el general Lehnrdorff y por el príncipe Radziwill.

Todos iban á pié, y esta parte de la comitiva llegaba hasta la Avenida de la Columna de la Victoria.

Inmediatamente detrás del estandarte del imperio marchaban el príncipe imperial Guillermo, los reyes de Sajonia, de Bélgica y de Rumania, los príncipes prusianos, los grandes duques de Rusia, el príncipe heredero de Suecia, el príncipe de Galles y los demás príncipes extranjeros y embajadores y enviados extraordinarios, los funcionarios de las casas del emperador Federico y de la emperatriz Victoria, los diputados, las altas autoridades del Banco, de correos y de los diversos departamentos militares y civiles, las diputaciones de las iglesias de distintos credos, de las Academias, de las Universidades, de los tribunales y de los municipios, los alcaldes de Berlín y de Postdam y los representantes de las ciudades del imperio.

Cerraban la marcha la infantería, la artillería y destacamentos de la guardia imperial.

Cerca de 30,000 individuos de las diversas corporaciones, gremios, etc., de la nación han formado la carrera desde la catedral hasta el mausoleo de Charlottenburgo.

Detrás de las filas formadas por estos 30,000 individuos, la muchedumbre que cubría el camino era verdaderamente imposible de contar, tan inmensa era. Las escenas ocurridas al paso del entierro han sido indescriptibles, y prueban hasta qué extremo llegaba el delirio del pueblo por el difunto emperador.

En el momento de darse sepultura al cadáver en el mausoleo, la artillería hizo una salva de 101 cañonazos.

En el momento de pasar por delante del Palacio Viejo el entierro del emperador

Guillermo, la emperatriz Augusta apareció detrás de los cristales de la ventana donde el emperador tenía costumbre de presentarse cuando se relevaba la guardia.

La emperatriz fijó tristemente la mirada en el féretro donde iban los restos de su marido, y no la apartó de él hasta que iba ya muy lejos.

El efecto producido en la muchedumbre por esta triste escena, fué profundísimo.

Después de dada sepultura al cadáver, la emperatriz Victoria y la gran duquesa de Baden, hija única del emperador Guillermo, permanecieron algún tiempo en el mausoleo.

Calculase en más de medio millón de almas las que ocupaban todo el espacio comprendido entre la catedral y Charlottemburg, sin que ocurriera el mas ligero incidente desagradable. Todo el mundo guardó una compostura y un recogimiento admirables.

Todas las farolas del alumbrado en la carrera estaban encendidas, y cubiertas con un crespon.

Además, de trecho en trecho, se habían colocado sobre altos basamentos enlutados unos enormes pebeteros, en los que una mezcla de alquitrán é incienso desarrollaba inmensas nubes de humo sobre la larga vía triunfal.

El sermón predicado en la catedral por el pastor Dr. Koegel produjo gran emoción, especialmente en la emperatriz Victoria, que, al terminar el predicador, se arrojó anegada en lágrimas en brazos de su nuera la kronprinzesa, besando después con transportes de dolor á sus hijos.

Cuando la carroza fúnebre llegó á Bartschplatz, frente á la torre de Brandeburgo, cesó la música, y el cortejo se detuvo un momento. Rompiendo el sepulcral silencio, se oyeron entonces distintamente los lloros y el sollozar de centenares de miles de personas, convirtiéndose toda la plaza en una inmensa iglesia.

Todo el mundo se fijó en lo alto de la torre, donde, destacándose sobre un gran paño de terciopelo negro, aparecían escritas en enormes letras de plata estas palabras: «Guarde Dios al emperador» como la última y solemne despedida de Alemania entera, desde aquella monumental altura, al que tantos años ha sido su guía y su providencia.

—El número de coronas y ramilletes de flores para el adorno del féretro es considerable.

La princesa heredera ha depositado sobre el ataúd una gran palma con un ramillete de flores.

Los siete nietos del Emperador difunto han enviado una corona de lirios de los valles, circuida de rosas y de vellosillas y adornada con una cinta con los nombres de los mismos. El príncipe Enrique ha enviado una palmera con una corona de lirios de los valles.

La gran duquesa María de Mecklemburgo ha regalado adornos de palmas, y la Reina de Wurtemberg una corona de camelias y de orquídeas con una cinta del color de la bandera de Rusia y de Wurtemberg. La corona enviada por S. M. la Reina Regente de España se compone de unas cien camelias. El Rey de Portugal ha regalado una corona de laurel adornada con hojas de encina y la Reina de Portugal una corona de violetas. El Rey Carlos y la Reina Isabel han enviado una palma y una corona de laurel.

La corona que ha entregado el embajador de Francia se compone de camelias, de violetas y de campanillas blancas y está adornada con cintas del color de la bandera de Francia.

BOULANGER

El asunto Boulanger vá tomando proporciones alarmantes en la nación vecina, y esto nos obliga á dedicarle algunas cuartillas á fin de que nuestros lectores estén al corriente de los sucesos que se vá desarrollando y puedan apreciar mas tarde el resultado desastroso que, á no dudarlo, ha de resultar de tan escandalosa cuanto antipatriótica cuestión.

Por de pronto el general, desempeñando admirablemente el papel de víctima, llegó el viérnes por la tarde á Neuilly, alojándose en casa del conde Dillon, de quien ha aceptado la cariñosa hospitalidad. Al siguiente día y muy de madrugada trasladóse á París pasando la mayor parte del día al lado de su esposa, que todavía continúa enferma de algun cuidado, regresando al oscurecer á Neuilly sin haber visto ni hablado con ningún hombre político.

El domingo por la mañana regresó á Clermont-Ferrand, punto donde había esta-

do últimamente de guarnición, para levantar la casa que tenía puesta y trasladar el mobiliario á París. En este pequeño viaje irá acompañado únicamente de su hija mayor.

La víspera corrió por todo París «de mot d'ordre» á fin de que sus amigos no hicieran manifestacion de ningún género en la estacion de Lyon y dejaran emprender tranquilamente el viaje al general.

Respecto á la cuestion electoral, que es la que mas preocupa á la opinion pública, parece ser que el general Boulanger ha declarado en distintas ocasiones que no habiendo él provocado el movimiento que se ha producido en la opinion pública, está firmemente resuelto á no favorecer ni entorpecer ningún movimiento, supuesto que de hacerlo podria interpretarse como una protesta á las medidas de que es objeto por parte del Gobierno.

En el Consejo de ministros celebrado el sábado el gabinete acordó esperar, antes de tomar ninguna resolucion contra el general Boulanger, á que los hechos justifiquen las medidas que se crea oportuno tomar. Pero esta reserva lejos de ser del agrado de los oportunistas, les contraria grandemente toda vez que, según tienen manifestado, interesa al partido que el general sea dado de baja en el escalafón para que pueda aspirar á ser diputado.

La «Paix» el «Siècle» y la «Republique française» son los tres periódicos que más se distinguen por el ardor que demuestran en atacar duramente al general Boulanger. Los dos primeros dicen y con razón, que ya no le es posible al general negar de una manera categórica que él es completamente ajeno á la agitacion de estos dias ni mucho menos que haya tratado de rehuir responsabilidades.

Los periódicos aludidos al igual que «Le Gaulois», «Le Figaro» y otros aseguran que M. Boulanger ha asistido á los conciliábulos en los que varios diputados y periodistas han tomado acuerdos definitivos sobre sus proyectos y redactado circulares.

«Ya no cabe la menor duda, dice el «Siècle», sobre la actitud de Boulanger y por lo tanto es posible que ese hombre pueda continuar formando parte del ejército sabiendo, como se sabe, que hace una política activa y militante?»

Desde el momento que el general se ha prestado ostensiblemente á maniobras que son la negacion de la legalidad, la ruina de la disciplina militar, y que tiende á introducir en el ejército la política, ó lo que es lo mismo, á dividirlo de una manera funesta, haciéndose imposible la defensa nacional, M. Boulanger no puede ni debe permanecer un solo instante dentro del ejército á quien tal mal quiere.

No terminaremos los presentes renglones sin hacer constar que toda la prensa republicana y monárquica, excepcion hecha de la «Cocarde» y uno ó dos periódicos radicales, está perfectamente unida y conforme en que han de tomarse precauciones para que ese hombre funesto y sus secuaces no promuevan desórdenes ni traten de imponer su voluntad al país.

Porque efectivamente si en este apurado trance porque atraviesa Francia, ante un hombre que se impone por la populacheria y la mentida adhesión de los retrogrados, no toma el gobierno una actitud definitiva y resuelta, la tiranía dictatorial se acerca y antes tremendos choques contra vecinos pueblos que hoy por hoy no podian resultar beneficiosos para la Francia.

TELEGRAMAS

Madrid, 20.—El general Blanco ha conferenciado hoy con el señor Sagasta, quien le ha dicho que el gobierno comprende los servicios que presta al frente del mando militar de Cataluña.

El señor Cánovas ha celebrado hoy con la Reina Isabel una larga conferencia con motivo de haber ido á cumplimentarla.

El señor duque de Montpensier llegará á Madrid el sábado próximo.

Mañana se leerá en ambas Cámaras el dictámen de la comision mista que entiende en el proyecto de Jurado. Como no habrá discusion acerca del mismo, será ya ley en la presente semana.

Para tratar de la reforma del Reglamento del Congreso, se han reunido hoy en el despacho del señor Martos, los señores Castelar, Cánovas, Gamazo, marqués de la Vega de Armijo, conde de Toreno, general Lopez Dominguez, Romero Robledo, conde de Sangarrén y otros. El señor Castelar se ha mostrado contrario á la reforma, declarando que la aceptaria si se acordase

efectuarla. Se ha convenido en que el señor Martos designe una comision de personas notables que pongan los artículos del Reglamento susceptibles de reforma.

París, 20.—A los funerales celebrados en sufragio del alma de M. Carnot han asistido el presidente de la república, todos los ministros y el cuerpo diplomático. Con ocasion de dichos funerales han ocurrido dos incidentes: el de haberse dado gritos de ¡Viva Boulanger! en el momento de salir las autoridades de la iglesia y el de que á cierta distancia de ella, al apercibirse la muchedumbre de la presencia del coche de M. Julio Ferry, ha hecho contra él una manifestacion á los gritos de: ¡Abajo Ferry! ¡Viva Boulanger!, habiéndose visto obligada la policia á intervenir para restablecer el orden.

Después de la vista ante el tribunal superior de la causa instruida con motivo del tráfico de las condecoraciones, el general Caffaer ha sido condenado á la multa de 3.000 francos y Mme. Limouzin á seis meses de cárcel y á 100 francos de multa.

En la sesion que hoy ha celebrado la Cámara de los diputados, M. Tirard, contestando á M. Paul de Cassagnac, ha justificado las medidas tomadas contra el general Boulanger, ha numerado las faltas de disciplina cometidas por éste, ha manifestado que el gobierno había acordado someter al general Boulanger al fallo de un consejo de informacion y por último ha pedido á la Cámara que aprobase el orden del día pura y siempre, como así lo ha hecho por 349 votos contra 93.

París, 21.—Dice «Le XIX Siècle», que irritado el general Boulanger por su inminente retiro, declaró que no reteniendo ya los deberes militares, se asociará á la propaganda que hacen sus amigos.

Felix Pyat no consiente en retirar su candidatura en Marsella para que pueda presentarse la del general Boulanger.

MAHON 22 DE MARZO DE 1888

ASUNTOS DEL DIA

Ante la importancia de las noticias de fuera, palidecen las de dentro de casa.

Cuando la atencion de toda Europa estaba fija en Berlin, nos sorprende el gobierno francés con la grave medida que le ha obligado á tomar al general Boulanger. Este es el tema principal hoy de todos los periódicos.

La mayor parte de ellos aplaude el rigor desplegado por aquel gobierno, y cree que será provechoso.

El general Boulanger, declarado de cuartel, privado de los medios de fuerza que el mismo gobierno había puesto á sus órdenes para defender las instituciones, y que hubiese podido utilizar para la realizacion de sus propósitos, queda reducido á la categoría de un personaje civil, sometido á la ley comun, y es de creer que su popularidad tendrá igual suerte que la que alcanzaron Gambetta, Jules Ferry, Jules Simon y otros que fueron combatidos por los mismos que los exaltaron, y que tenían más historia, más servicios y más talento que el aspirante á dictador de Francia.

Pero la facilidad con que un ambicioso vulgar, como parece ser el general Boulanger, se ha convertido en hombre peligroso para la república, prueba la flaqueza de esta institucion. «El Imparcial» dice que de puro exajerar el miedo que tienen á la dictadura, los republicanos franceses llevan años provocándola.

«El cesarismo, añade, es el terror de los demócratas franceses. A este sentimiento lo subordinan todo: el prestigio de Francia en el exterior, la autoridad de los gobiernos en el interior, la buena distribucion del ejército y hasta la salud de la patria. Para gobernarse eligen los republicanos ministerios débiles y sin autoridad, que no hagan sombra á nadie, ni tengan fuerza para emprender nada que les alce sobre el nivel universal de los políticos, y para la jefatura del Estado buscan personajes de tercera fila, punto ménos que desconocidos, que no puedan tener en la opinion, ni en el ejército, arraigo bastante para alzarse con una direccion efectiva de los partidos y de los gobiernos.»

Esto lo hacen, porque se sienten débiles; porque la república, entre otros muchos inconvenientes, tiene el de abrir la puerta á todas las ambiciones, y el de dar alientos á cualquier soldado audáz para aspirar al papel de César ó Napoleon.

Estos dias la política interior ofrece ex-

caso interés. Los trabajos parlamentarios adelantan poco. El Senado ha tenido que suspender las sesiones por falta de asuntos. Cuando hay tantos proyectos pendientes, buenos y malos, provechosos é inútiles! En el Congreso vá haciéndose ya pesada la discusion de las reformas militares y en la que toma una parte activa el diputado por Menorca Sr. Prieto y Caules. ¿Para qué el discurso del Sr. Romero Robledo? No había expresado ya su opinion sobre estas reformas el general Lopez Dominguez, que es el jefe militar del partido á que está afiliado ahora el ex-ministro conservador?

Esta intemperancia político-retórica parece cada día más enojosa, y hasta la misma prensa de Madrid truená contra ella, con motivo de la proposición de reforma del reglamento del Congreso, que defendió el Sr. Laguardia, y la cual, bajo una ú otra forma, está llamada indudablemente á prosperar.

Si no se hace así, en época no lejana el sistema parlamentario carecerá completamente de prestigio en nuestra patria; ya son muchos los exécutivos; no se dé lugar á que su exécutivismo se convierta en franca aversión, y nuestro Parlamento muera de la peor de las muertes: la que le produzca pesando sobre él el desprecio público.

Gaceta

Proyecto de Ley de Empleados.—Tiene casi ultimados sus trabajos la comision encargada de dar dictamen acerca de este proyecto, y podemos adelantar sus principales conclusiones.

Define en primer término lo que es el funcionario público, y establece después las siguientes categorías y clases, asignando á cada una el sueldo que le corresponde.

Gefe superior de administracion: 15 000 pesetas.

Gefe de administracion de primera clase: 12.500 pesetas; de segunda, 11.250; de tercera, 10.000.

Gefes de negociado de primera clase, 9.000 pesetas; de segunda, 7.500; de tercera, 6 500.

Oficiales de administracion de primera, segunda, tercera, cuarta quinta clase, cuyos sueldos sigan en proporcion descendente hasta 2.000 pesetas.

Los empleos inferiores son para los aspirantes, siendo el sueldo menor de 750 pesetas anuales.

El ingreso en la carrera deberá ser por el grado inferior en cada clase, previo un examen que habrán de sufrir los aspirantes, siendo admitidos, según los turnos, los de categoría inferior inmediata, los cesantes y aquellos que reúnan las condiciones que fija la ley.

Para los censos se establecen un turno para antigüedad rigurosa, otro para los cesantes y otro para los que mas se hayan distinguido en el puesto inferior inmediato y se presenten á concurso.

Ningún empleado podrá ser separado de su destino sinó por expediente. Se establecen la pena de suspension y sueldo, y en último caso la cesantía.

El funcionario suspenso ó cesante podrá alzarse al Consejo de Estado.

Ningún funcionario podrá ser trasladado de un punto á otro mas de una vez al año.

Sobre concesión de licencias, redacción de las hojas de servicios y faltas de asistencia se establecen reglas tan precisas, que no es posible den lugar y dudas.

La comision tiene el propósito de consultar al Gobierno y á los gefes de las oposiciones antes de presentar á las Cortes su dictamen.

De todos modos se cree que este será presentado la Cámara en los primeros dias de la próxima semana.

Cambio de itinerario.—Por la Direccion general del ramo, se ha resuelto variar las salidas de correos para Fernando Póo y América del Sur, señaladas en el cuadro adicional publicado por la Administracion de Barcelona en 24 de enero último, en la siguiente forma:

Fernando Póo.—Salidas directas desde Cádiz, los dias 30 de marzo, junio y setiembre.

América del Sur.—Salidas de Cádiz para el Brasil, Uruguay, República Argentina y Paraguay, 6 enero, 2 marzo, 27 abril, 22 junio, 17 agosto y 12 octubre.

Tiempo.—Ligeras lluvias han caído esta mañana en esta ciudad, sin embargo ha sido cosa de poca monta y el sol ha venido á iluminarnos y darnos un día como ya temíamos no tener desde que Marzo empezó á hacer de las suyas.

Supresión de alumbrado.—Segun nos dicen se ha suprido el alumbrado público del vecino pueblo de San Clemente, con que hace tiempo se habia dotado á aquel vecindario.

Estrañamos esta medida por cuanto en San Luis lo hay y San Clemente contribuye con lo que se le señala á los cargos municipales.

Bien venidos.—Con el correo «Puerto-Mahon» ha llegado á esta ciudad nuestro distinguido amigo y paisano, el teniente de Estado Mayor, D. Antonio Victori, acompañado de su señora esposa, con quien acaba de contraer matrimonio.

Reciban nuestra enhorabuena.

Correos.—Segun periódicos en los de Palma el Ayuntamiento de aquella capital, en sesión celebrada el viernes último, tomó en consideración una proposición en la cual se pide que se eleve al Gobierno de S. M. una atenta exposición, para que conceda el establecimiento de correo diario entre estas islas y la Península, por lo menos mientras dure la interrupción telegráfica que ya hace algun tiempo nos tiene separados de la madre Patria.

Acuerdo como este merece nuestros plácemes y hacemos votos para que el Gobierno tome en consideración la propuesta y nos conceda cosa de tanto interés para estas islas.

Subasta probable.—Dice un periódico de la capital de la Provincia que se tiene por ya acordada y que pronto se anunciará la subasta para contratar el servicio de transporte de tropas y abastecimiento de víveres á la isla de Cabrera, por buque de vapor con obligación de hacer dos viajes semanales.

Ascenso.—Nuestro querido amigo y paisano el joven D. Pedro Monjo y Tomás ha sido ascendido al empleo de alférez de infantería.

Le felicitamos de todas veras así como á su apreciable familia.

Fotografía.—El fotógrafo D. Enrique Esteba ha reproducido fotográficamente los dos temples con que fué obsequiado el lunes último el Delegado del Gobierno de esta ciudad.

Destino.—Ha sido aprobado el concedido al Comandante del Regimiento de Filipinas D. Juan Billon y Serra para desempeñar el cargo de Jefe del detall de dicho Regimiento.

Orden.—El Sr. Delegado del Gobierno en esta ciudad ha dado á los empleados del Lazareto súplico de este puerto, de que percaezcan en el Establecimiento sin que puedan salir de él sin previo permiso.

Dichos empleados debían empezar esta tarde á cumplir esta orden.

Caritativo obsequio.—El Sr. Delegado D. José Lon y Albareda mandó ayer á los asilados de la Casa de Misericordia la hermosa torre que le regalaron los empleados, que están bajo sus órdenes, en los días del Sr. Lon; mas por equivocación llevaronla sus dependientes al Asilo de Huérfanas de esta ciudad, siendo subsanado el error esta mañana y de consiguiente llevada la citada torre al puesto de su destino.

«La Ilustración España y Americana».—Hemos recibido el número correspondiente al 15 del actual de esta importantísima publicación, el cual contiene preciosísimos grabados. Entre ellos son dignos de mención el retrato en gran tamaño del difunto Emperador de Alemania y el del que fué Ingeniero civil Jefe de la Provincia, Excelentísimo Sr. D. Emilio Pou, fallecido en Palma, su ciudad natal, el día 20 de Enero último.

Lavatorio.—S. M. la Reina ha decidido al fin celebrar el próximo Jueves Santo la tradicional y edificante ceremonia del lavatorio y comida á los pobres. Lavará los piés á doce mujeres y servirá la comida á doce hombres.

Será la primera vez que se celebre esta hermosa fiesta palatina desde el fallecimiento del Rey D. Alfonso XII (q. e. p. d.)

Nombramiento.—Ha sido nombrado ceadador del Lazareto súplico de este puerto Miguel Martorell que habia desempeñado el cargo de auxiliar escribiente de la Dirección de Sanidad en esta población y que debido á las reformas quedó cesante.

Aprobación.—Por el Rectorado del distrito ha sido confirmado el nombramiento de Maestro int-rino de la Escuela pública de niños de Villa-Carlos, hecho por nuestra Junta provincial á favor de D. Juan Vidal.

Vapores-correos.—Por telegramas que ha recibido la Compañía Trasatlántica se sabe que el vapor correo «Ciudad de Cádiz» salió del puerto de la Habana el día 15 del corriente, habiendo continuado sin novedad su viaje en dirección á la Coruña; que el vapor correo «San Ignacio de Loyola» salió del puerto de Colombo el día 16 del actual, siguiendo sin novedad su viaje en dirección á Aden, y que el vapor correo «Isla de Panay» salió del puerto de Suez el día 17 del presente mes, habiendo continuado sin novedad su viaje en dirección á Aden.

El «Isla de Luzon» llegó el 19 á Santos. El «Veracruz» llegó el martes á Barcelona procedente de Cádiz.

El «San Agustín» salió el 17 de Puerto-Rico en dirección á Vigo.

El «Mendez Nuñez» llegó el 18 á la Habana procedente de Puerto-Rico.

El «Isla de Cebú» salió el 18 de Veracruz para la Habana, desde cuyo puerto continuará el 25 el viaje á Cádiz.

El «Ciudad Condad» salió el 19 de Santander para Coruña y la Habana.

El «Antonio López» llegó á Cádiz, procedente de la Habana el 20.

Otro ingreso.—Legados por el facultativo mahonés D. Antonio Mercadal y Pons, fallecido el día 4 del corriente, han ingresado en la Biblioteca pública de esta ciudad 192 volúmenes, los más de obras interesantes de literatura é historia. Grande es ya el número de libros que se conservan en la Biblioteca debidos á la generosidad de personas particulares, entre cuyos donativos descuellan el inestimable de S. A. I. el Archiduque D. Luis Salvador, compuesto de sus preciosas obras geográficas é históricas; el del conocido notario de esta ciudad D. Francisco Andreu y Pons, formado con obras de ciencias principalmente; y el de D. Juan Hernández Basellini, rico en libros clásicos de medicina, procedentes de la Biblioteca particular de su difunto padre el acreditado médico D. Andrés Hernández Guasco.

Dice «El Mahonés» de ayer:

«Donativos.—Con particular complacencia debemos consignar hoy nuevos rasgos de caridad y amor hacia los pobres, de nuestro queridísimo y venerado Prelado Diocesano. En su munificencia ha remitido de su propio peculio la cantidad de 500 pesetas para que sean distribuidas en la siguiente forma á las asociaciones de esta ciudad que á continuación expresamos:

Al Asilo de huérfanas, 250 ptas.

A la Asociación de señoras

Obreras de S. José, 150 »

A la Conferencia de Caba-

lleros de San Vicente de

Paul, 50 »

A la id. de Señoras de id., 50 »

El Señor recompense con abundancia de bienes celestiales tanto desprendimiento y caridad que acredita para nuestro Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo el hermoso dictado de Padre y Providencia de los pobres.»

Noherlessoom.—El Sr. Noherlessoom dice «El Siglo Futuro» no puede seguir haciendo, ni volverá á publicar, al menos por ahora, sus admirables y ya famosas observaciones meteorológicas.

«El Observatorio astronómico de Madrid

—añade el colega—que le franqueó su biblioteca, las revista y observaciones que de todo el mundo recibe y todos los medios de que dispone para sus trabajos, mientras el Sr. Noherlessoom fué un hombre oscuro y desconocido de las gentes, le ha cerrado sus puertas en cuanto ha visto correr sus observaciones y su nombre de boca en boca y de periódico en periódico con universal alabanza.»

Lamentamos el contratiempo y deseamos que de nuevo se faciliten al Sr. Noherlessoom los medios de reanudar sus investigaciones.

Pasajeros.—Los llegados en el vapor-correo «Puerto-Mahon», fondeado á las once de esta mañana, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Antonio Victory y señora, Alfredo Antonin, Jaime Espina, Nicolás Ticoulat, José M.ª Abadal, Jaquin Gomez, Márcos Blanqué y Juana Ibañez.—Total 9

DE ALCUDIA

D. Ricardo de la Plaza y señora, Martin Alegri, Bartolomé Perelló, Sebastian Beltran y José Marqués.—Total 6.

Es de aplaudir la generosidad del doctor Andreu de Barcelona, quien ofrece gratis á todos los Hospitales y Establecimientos de beneficencia una cantidad de sus célebres cajas de Pastillas contra la tos, con lo cual recibirá la gratitud general y la bendición de los pobres enfermos.

—Todo el mundo conoce la corteza de la quina, pero se sabe menos que existen numerosas variedades, que hay quinas amarillas de igual aspecto y amargura que la quina real y no contienen sino huellas de quina. Es de suma importancia, por lo tanto, tomar preparaciones hechas con cortezas ricas en quina, como el «Vino de Quina ferruginoso de Grimault etc. C.ª» que responde á todas estas exigencias, pues se prepara con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre Quina de Pelletier, y además contiene los principios tónicos de la corteza asociados al fosfato de hierro, el ferruginoso por excelencias contra la anemia, clorosis, leucorrea, calambres de estómago, sudores nocturnos, diarreas rebeldes, y, en suma, para reconstituir la sangre pobre y las fuerzas del organismo.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Madrid 20.—11:13 m.

Dicese que el intendente de las islas Filipinas ha presentado la dimisión de su cargo, y se añade que en el caso de ser cierta la noticia, le sustituirá en dicho puesto el diputado señor Cruz.

No es exacto, como afirman varios periódicos, que se haya fijado todavía la fecha del viaje de S. M. la Reina Regente á Barcelona.

Gracias á las gestiones practicadas por los señores Martes, Puigcerver, Sagasta y Montero Rios cerca del señor Gamazo, se ha conseguido orillar las dificultades que oponían los representantes de las provincias castellanas para que pudiera votarse definitivamente en el Senado el proyecto sobre las admisiones temporales, el cual será pronto ley.

En un telegrama particular espedito desde Berlin se dice que ha empeorado en el príncipe Guillermo de Alemania la enfermedad que padece en los oídos y se añade que el doctor Bergman le someterá á un tratamiento especial.

La comisión del Senado encargada de emitir dictámen sobre la construcción de un ferrocarril desde San Feliu de Guixols á Gerona, lo ha hecho en conformidad con el proyecto que aprobó el Congreso.

Madrid 20.—5:45 t.

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el señor Silvela ha llamado la atención sobre la elevación á embajada de la representación de España en Marruecos segun resulta de la «Guía oficial», lo que ha atribuido á un error de imprenta.

Madrid 20.—6:45 t.

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, el señor Villanueva Hervás ha denunciado un hecho ocurrido en Mércia análogo al relativo á una monja de Vigo. El Sr. D. Alejandro Pidal ha calicado de patraña el hecho denunciado. El señor Villanueva Hervás ha rectificado y ha pedido que se haga respetar la autoridad paterna. Luego se ha aprobado el proyecto de ley sobre la manera de reembolsar á la Caja de Cuba por el Tesoro de la península, ha continuado la discusión sobre el proyecto de reformas militares y el señor Prieto y Caules ha reanudado su discurso.

Madrid 20.—7:40 n.

En la sesión del Congreso, el señor Dominguez Alfonso ha contestado al señor Prieto y Caules en nombre de la comisión, y ha pretendido que el señor Cánovas del Castillo era antes partidario del servicio militar obligatorio.

Madrid 20.—10 n.

La Reina Regente ha recibido en audiencia al diputado por Tarrasa, señor Maluquer, quien ha rogado á S. M. que cuando vaya á Barcelona honre con su visita á las ciudades de Tarrasa y Sabadell. S. M. la Reina ha ofrecido hacerlo, si puede, y ha elogiado el espíritu industrial del pueblo catalán, añadiendo que está ansiosa de ver á Barcelona y conocer á Cataluña.

Madrid 21.—10 m.

Las noticias de Francia llegadas últimamente dan á entender que en la opinión pública se opera una reacción contraria al general Boulanger, el cual ha perdido mucha de la popularidad de que gozaba.

Los radicales han acordado oponerse á la elección plebiscitaria. Los Departamentos empiezan á retirar la candidatura del citado general francés.

Madrid 21.—11:10 m.

Los periódicos madrileños «La Fé» y «La Unión» aplauden las últimas declaraciones de D. Carlos que ha publicado «El Correo Catalán».

«El Siglo Futuro» guarda absoluto silencio sobre el asunto.

Madrid 21.—11:15 m.

En las Cámaras alemanas se ha leído el Mensaje del nuevo Emperador, documento que guarda completa analogía con el manifiesto dado á la Nación por el mismo soberano.

Añádese que le impide jurar su cargo el grave estado de su salud y que el Emperador piensa dirigir un manifiesto á las provincias de Alsacia y Lorena, en sentido cordial.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 9:4° centígrados. A las tres de la tarde 10:5°.

La máxima fué de 11:4° y la mínima de 8:2°.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 762:0 m. y á las tres de la tarde 761:7 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 91 y á las tres de la tarde 79. Tension del vapor á las nueve de la mañana 8:0 y á las tres de la tarde 7:6.

Lluvia, en las últimas 24 horas, 0:7 m. Variable.

Seccion comercial

Barcelona 20.—5'20 t.	
4 por ciento Int. fin próximo	67'40
4 por ciento Ext. fin próximo	69'40
4 por ciento amortizable	84'87
B. H. de Cuba emision de 1880.	100'54
B. H. Colonial	44'62
F. C. de Barcelona á Fran- cia nuevas	57'37
F. del N. de España	61'50
Orensés.	12'62
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	franco.
Exterior	franco.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Ambrosio de Sena obispo y S. Emilio.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Milagrosa en S. José.

Mañana, fiesta de Ntra. Sra. de los Do-
lores, en la parroquia de Sta. Maria habrá
misas desde las 5 en la propia Capilla, á las
9 la mayor solemne con sermón por D. Jai-
me Tutzó Pbo.; luego Vísperas y el Vexi-
lla. Por la tarde, á las 3 y media piadoso
Viacrucis, último sermón de los Dolores
de Maria Santísima, Corona sagrada, ter-
minando con el Stabat Mater cantado al
órgano.

Parroquia de S. Francisco de Asis, por
la noche esposicion de S. D. M. estacion y
ejercicio piadoso de la Buena Muerte, lue-
go sermón de Pasión que dice el Lic. Se-
ñor Cardona y Orfila Pbo. Satbat cantado
por la escolania terminando con la Reserva.

En la parroquia de Ntra. Sra. del Car-
men, por la noche Corona Dolorosa á Ma-
ria Santísima; en la Concepcion tambien
Sagrada Corona.

Santo de mañana

los Dolores de Nuestra Señora, Santos Sa-
turnino y Victoriano mártires.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 22.—De Barcelona vapor
«Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tudurí
con 21 trips. 25 pas. efectos y la corres-
pondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de
1.ª Clase núm. 6 de las Baleares.
3 Arravaleta 3.

Queda abierto el despacho de bi-
lletes para el Sorteo que se ha de
celebrar en Madrid el dia 26 de Mar-
zo de 1888.

Ha de constar de dos series de 26
mil billetes cada una, al precio de 30
pesetas el billete, divididos en déci-
mos a tres pesetas, y distribuyén-
dose 569.400 pesetas en 1.272 pre-
mios para cada serie, de la manera
siguiente:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
8 de 2.500	20.000
15 de 2.000	30.000
1.242 de 300	372.600
2 id. de 2.000 para los números anterior y posterior al del pre- mio mayor	4.000
2 id. de 1.400 para el premio segundo	2.800

1.272 569.400
Mahon 17 de Marzo de 1888.—El
Administrador, Pascual Hernandez.

NODRIZA

En Villa-Cárlos, Calle de S. Jorge nú-
mero 6. Leche de 2 meses.

LA NEW YORK

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente místico á primas y contratas fijas ofreciendo al público combina-
ciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía que cuenta 42 años de existencia es la única en España,
cuyo fondo-garantía pertenece por completo á sus asegurados entre los cuales se repar-
ten cada año los beneficios.

Fondo-garantía en 1.º Enero de 1887.	390 millones de pesetas.
Excedente del activo sobre el pasivo.	42 " "
Beneficios anuales repartidos en 1886.	10 3/4 " "
Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de 245 mil polizas asegurando.	4066 " "
Ha pagado por contratos vencidos.	250 " "
Ha pagado por contratos vencidos.	251 " "

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES

D. MANUEL GÉS

Oficinas; calle Ancha núm. 24.—BARCELONA

AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.

EXPOSICION DE BARCELONA

GRAN FÁBRICA DE CORBATAS

ÚLTIMAS NOVEDADES

CON GRAN BARATURA

Cuellos impermeables. á 14'40 reales docena.
Puños " á 24, 30 y 36 reales docena.

VENTAS AL CONTADO

LA CORBATINERA.—ESCUDILLERS, 60

BARCELONA

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.

Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de
Camps.

Sr. D. Ramón de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.

Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.

Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.

Sr. D. Juan Prats y Rodés.

Sr. D. Odón Ferrer.

Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de
quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del ase-
gurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando
intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene espe-
cialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bien-
estar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á
sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que
habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quie-
re dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los be-
neficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas
presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le fa-
vorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornale-
ros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pas-
cual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

PILDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion
y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen
del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas
de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortifica-
los temperamentos débiles y linfáticos.—Depósito general, G. Formiguera y C.ª, Ta-
llers, 22, Barcelona.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y
demás farmacias.

LA VIDA
PROVEEDORA DE LA REAL CASA
DE
MADRID
EN DICHOS ESTABLECIMIENTOS SE ENCONTRARÁ
29, CALLE NUEVA, 29.
ATUN EN ESCABECHE
fresco y de superior calidad, por libras, y en latas de varias dimensiones.

PALMAS

PARA EL DIA DE RAMOS

PRECIOSA NOVEDAD

Confiteria LA PALMA

INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C^{IA}

al MÁTICO

Preparada con las hojas del
Mático del Perú, tan popula-
res para la curación de la bleno-
rragia, esta inyección ha adqui-
rido en poco tiempo una repu-
tacion universal, siendo la sola
inócua por no contener sino
huellas de las sales astringen-
tes que las otras poseen en
abundancia. Corta con brevedad
los flujos más tenaces y dolorosos
Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C^{IA}, 8, Rue Vivienne.



TICOULAT, DENTISTA

Pone en conocimiento del público que
ha sido portador de un gran surtido de
dientes y todo lo perteneciente al arte den-
tal.

PLAZA CARMEN 10.

EL ARCA DE NOE

PROVEEDORES DE TODAS LAS PERSONAS DE ESQUISITO PALADAR

CUARESMA. PESCADOS EN CONSERVA.

Se han recibido la mar de clases en latas de medio kilo y para la venta
por libras.

ATUN EN ESCABECHE

BACALAO (LENGUADO) superior calidad.

NO EQUIVOCARSE: El Arca de Noé, 2 Hannover, 2

Única en su casa.